

## Collège communal Nicolas-de-Preux Le fruit d'une amitié helvético-burkinabè

Le mardi 6 décembre 2012, le ministre des Enseignements secondaire et supérieur, en présence de la présidente de la Fondation Nicolas de Suisse et du président du comité délégué de ladite structure au Burkina, a procédé à l'inauguration du collège communal Nicolas de Preux sis au secteur 42 (ex-sect. 27) de Ouagadougou.



Ph. Frédéric Y.

Le ministre en charge de l'Enseignement secondaire a procédé à la coupe du ruban symbolique avec la présidente de la Fondation

### ■ M. Arnaud Ouédraogo

Le 5 octobre dernier, Evariste Zongo et ses amis de la Fondation Katia Van Weel offraient un collège d'enseignement général aux populations de Sakoula dans l'arrondissement de Nongr-Massom. Un mois plus tard, dans le même arrondissement, mais cette fois au secteur 42, ex-secteur 27, M. Zongo était de nouveau à l'origine d'une inauguration d'un autre collège. En effet, le 6 décembre 2012, en tant que président du comité délégué de la Fondation Nicolas, il a pris la parole lors de la cérémonie d'inauguration du collège communal Nicolas-de-Preux, présidé par le Pr Moussa Ouattara, ministre des

Enseignements secondaire et supérieur, pour faire l'historique de ce projet qui a vu finalement le jour.

Parti en études doctorales en Suisse, il rencontre Nicolas de Preux et les deux jeunes hommes deviennent très amis. Mais en 2002, Nicolas de Preux, décède et son ami, de retour dans son Burkina natal, propose à la famille de celui-ci de créer une Fondation qui portera le nom de son fils. Chose que Michelle de Preux, la mère de Nicolas, a acceptée, et c'est elle-même qui préside l'organisation de bienfaisance née en 2008.

En lorsque Mme de Preux raconte cette histoire, sa voix s'empare d'émotion. C'est donc avec joie qu'elle a accepté d'abandonner de financer, avec le concours



Les élèves peuvent dire merci à la Fondation Nicolas-de-Preux

de ses amis suisses, la construction de l'école maternelle et primaire qui porte le nom de son fils. Aujourd'hui, c'est un collège communal bilingue sur une superficie de 18 000 m<sup>2</sup> qui a coûté la bagatelle de 63 millions de FCFA financés par la Fondation. Avec ses 540 élèves, cet établissement vient rendre un énorme service aux habitants de la localité dont les enfants étaient obligés de parcourir des kilomètres pour aller étudier. Bien que les cours s'y déroulent déjà, le collège manque de tables-bancs, d'électricité, d'eau courante, de latrines et de clôture. Des doléances ont été présentées par les responsables de l'école aux autorités présentes. C'est d'abord le maire de Nongr-Massom, Zacharia Sawadogo, de remercier la Fondation

et d'assurer l'assistance que les démarches sont déjà entreprises pour que les branchements d'eau courante et d'électricité soient faits. Il a rappelé que la mairie n'a pas hésité à offrir le terrain pour cette cause ô combien noble.

Quant au ministre Ouattara, il a, sur le champ, fait don de 30 tables-bancs. Selon lui, la gestion du collège incombe à tous, mairie, ministre, habitants. C'est un cadeau utile de la part de la Fondation Nicolas-de-Preux, a-t-il ajouté.

Une plantation d'arbres et un cocktail ont mis fin à la cérémonie d'inauguration. Le souhait de tous, le ministre en tête, c'est que dans 5 ans, cet établissement grandisse et devienne le lycée communal Nicolas-de-Preux ■



Ph. Frédéric Y.

Evariste Zongo est à l'origine de la construction...



...ce joyau qui trône au secteur 42 de Ouaga (ex-sect. 27)